

Notice pdf - Analyse des aspects diplomatico-militaires de l'_____

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Analyse des aspects diplomatico-militaires de la stratégie égyptienne : 5 juin 1967-6 octobre 1981 / Nouredine Jebnoun ; SOUS LA DIRECTION DE CHARLES ZORGBIBE

Est reproduit comme : Analyse des aspects diplomatico-militaires de la stratégie égyptienne 5 juin 1967-6 octobre 1981 Nouredine Jebnoun Lille Atelier national de reproduction des thèses, Université Lille 3 1997 3 microfiches de 392 images Lille-thèses

Auteur(s) : Jebnoun, Nouredine

Autre(s) auteur(s) : Zorgbibe, Charles (1935-....)
Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne 1971-....

Production : 1996

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Analysis of the diplomatic and military aspects of the Egyptian strategy (5th june 1967 - 6th october 1981) eng

Classification décimale Dewey : 320.962

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Science politique Paris 1 1996

Résumé ou extrait : L'analyse des aspects diplomatico-militaires de la stratégie égyptienne durant la période allant du 5 juin 1967 au 6 octobre 1981, consiste à déterminer la logique qui administre le processus de prise de décision en matière de politique étrangère égyptienne. À cet effet, il a été mis l'accent dans la première partie sur la rupture brusque de l'équilibre politico-militaire, illustrée par la guerre des six jours et les tentatives diplomatiques avortées pour un règlement politique du conflit arabo-israélien, suivie par une réorientation globale de la stratégie égyptienne qui allait déboucher sur le quatrième conflit armé arabo-israélien d'octobre 1973, marquant ainsi la percée américaine au Proche-Orient par le truchement de la politique de "petits pas", prélude à une paix séparée entre l'Égypte et Israël. La seconde partie souligne l'émergence d'une nouvelle approche égyptienne du conflit arabo-israélien. Le retour à l'"égyptianité" au détriment des aspirations pan-arabes, opéré par le président Sadate et illustré par son voyage à Jérusalem en novembre 1977, puis par la conclusion des accords de camp David, consacrant la première paix séparée au Proche-Orient et aggravant par la même le problème palestinien. Ainsi, cette entreprise de "paix" n'était rien de plus qu'un élément parmi d'autres, consacre par une révision de fond en comble de l'équation stratégique égyptienne, se traduisant par une profonde reconversion, en majeure partie volontaire, de ses orientations politiques, économiques et stratégiques

dont les grands axes sont la normalisation avec Israël et l'étroite alliance avec les États-Unis qui allait être consacrée par l'alignement du Caire sur Washington.

The analysis of the diplomatic and military aspects of the Egyptian strategy during the period going from 5th june 1967 to 6th october 1981, consists in determinating the logic which leads the decision making process in the egyptian foreign policy. For this purpose, emphasis has been put in part i on the blunt cut of the political and military equilibrium illustrated by the six days war and the failed diplomatic attempts to a political settlement of the arabic-israelian conflict, followed by a global reorientation of the Egyptian strategy which was going to open on the fourth arabic-israelian armed conflict of october 1973, marking thus the american breakthrough in the near east, through the policy of "step-by-step", the prelude to a separate peace between Egypt and Israel. Part 2 underlines the emergence of a new egyptian approach in the arabic-israelian conflict. The return to "egyptianity" to the detriment of pan-arabic aspirations, operated by president sadate and illustrated by his trip to Jerusalem in november 1977, then by the conclusion of the camp david agreements which established the first separate peace in the near east and worsened by the same the palestinian issue. Thus, this "peace" undertaking was nothing else than a single element among others, established by an utterly review of the Egyptian strategic equation, which was expressed by a deep reconversion, for the most part voluntary, of its political, economical and strategic orientations, the main broad directions of which are the normalization with Israel and the close alliance with the United States which was going to be established by the alignment of Cairo to Washington.

Sujet - Titre uniforme : Accords de Camp David 1979

Sujet - Nom commun : Guerre israélo-arabe (1967)

Guerre israélo-arabe (1973)

Politique et gouvernement -- Égypte -- 1970-1981

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques